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Equipes Paroissiales Tibériade 
 2024 - 2025  

Kit de réunion n°78, Décembre 2024  
 

Thème : Pélerins d’Espérance  
« A-t-on encore droit à l’Espérance dans notre monde en crise ? » 

 
 
1. Un temps pour louer Dieu 
 
Durée indicative : 5-10 min ; Toutes les durées ne sont qu’indicatives. Chaque responsable d’équipe 
organise le temps des réunions en fonction de la sensibilité de son équipe. 
 
Un chant peut aider votre équipe à rentrer dans la louange. En voici une sélection. Vous pouvez 
prendre d'autres chants connus et également consulter le carnet de chants paroissial. 
 

 Notre cité se trouve dans les cieux  
https://www.youtube.com/watch?v=DunqIEPwBoU 
 
1. L’Agneau deviendra notre flambeau, 
Nous nous passerons du soleil, 
Il n’y aura plus jamais de nuit, 
Dieu répandra sur nous sa lumière. 

R. Notre cité se trouve dans les cieux, 
Nous verrons l’Epouse de l’Agneau, 
Resplendissante de la gloire de Dieu, 
Céleste Jérusalem! 
 

2. Dieu aura sa demeure avec nous, 
Il essuiera les larmes de nos yeux, 
Il n’y aura plus de pleurs ni de peines 
Car l’ancien monde s’en est allé. 
 

 

3. Et maintenant, voici le salut, 
Le règne et la puissance de Dieu, 
Soyez donc dans la joie vous les Cieux, 
Il règnera sans fin dans les siècles. 
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Qui regarde vers Lui resplendira 
https://youtu.be/RJDpVbrbx2U 
 
 
R. Qui regarde vers Lui resplendira 
Sans ombre ni trouble au visage (bis) 
 
 

1.Venez à moi vous tous qui peinez 
Et ployez sous le fardeau 
Et moi je vous soulagerai, 
Et moi je vous soulagerai. 
 

2.Chargez vous de mon joug, 
Mettez-vous à mon école, 
Car je suis doux et humble de cœur, 
Je suis doux et humble de cœur. 
 

3.Illumine mon âme, 
Fais de moi un enfant de lumière. 
Jésus, Lumière de ma vie, 
Fais briller sur moi ton visage. 
 

Grain de blé qui tombe en terre  
https://youtu.be/ieS8geHeedc 
1 - Grain de blé qui tombe en terre, 
Si tu ne meurs pas, 
Tu resteras solitaire, 
Ne germeras pas. 

2 - Qui à Jésus s’abandonne, 
Trouve la vraie vie. 
Heureux l’homme qui se donne, 
Il sera béni. 

 
* 

* * 
 

2. Un temps de relecture de notre vie de chrétien à la lumière de l’Esprit Saint 
Durée indicative : 30 min  
Vous pouvez commencer ce temps de relecture par une invocation à l’Esprit Saint : 

  
L’Esprit Saint qui nous est donné, 
Fait de nous tous des fils de Dieu, 
Appelés à la liberté, 
Glorifions Dieu par notre vie 
 

À son image, Il nous a fait, 
Pour nous aimer comme Il nous aime. 
Sa ressemblance reste gravée, 
Au fond des cœurs de ceux qui l’aiment. 

Nés de l’amour de notre Dieu, 
Fils de lumière, sel de la terre. 
Ferments d’amour au cœur du monde, 
Par la puissance de l’Esprit ? 

Tous ceux qu’anime l’Esprit Saint, 
Sont délivrés de toute peur. 
Et désormais fils adoptifs, 
Ils sont devenus Fils du Père. 

https://www.youtube.com/watch?v=3anxhnPNuac  
 

  
1-Souffle imprévisible Esprit de Dieu  
Vent qui fait revivre Esprit de Dieu  
Souffle de tempête Esprit de Dieu  
Ouvre nos fenêtres Esprit de Dieu 
 

2-Flamme sur le monde Esprit de Dieu  
Feu qui chasse l’ombre Esprit de Dieu  
Flamme de lumière Esprit de Dieu  
Viens dans nos ténèbres Esprit de Dieu 

R. Esprit de Vérité brise du Seigneur 
Esprit de liberté passe dans nos cœurs 

4-Voix qui nous rassemble Esprit de Dieu  
Cri d’une espérance Esprit de Dieu 



Kit n°78 Décembre 2025 3/8 Paroisse Le Chesnay- Rocquencourt 
 
 
 
 

 
https://www.youtube.com/watch?v=ZR6NI7EHPAI 

Voix qui nous réveille Esprit de Dieu  
Clame la nouvelle Esprit de Dieu 
 

  
Quelques règles du jeu pour favoriser un échange authentique et personnel : 
- La prise de parole est facultative ; 
- Chacun parle en utilisant le « je » et en parlant de lui ; 
- Les autres membres s’abstiennent de commenter et témoignent s’ils le souhaitent. 
- Voici quelques questions qui peuvent vous permettent d’amorcer l’échange au sein de votre équipe ; 

Chaque responsable prend celles qui lui semblent appropriées à la sensibilité de son équipe : 

- Quelles sont les événements, les rencontres, les phrases qui vous ont touchés depuis la dernière 
rencontre ? 

- Comment les avez-vous vécus ou interprétés ?  
- Avez-vous été touchés par des signes de la présence de Dieu ? Lors d’une rencontre, d’une lecture 

ou d’une célébration ? 
- Avez-vous des intentions de prière à confier à l’équipe ? 
- L’objectif de ce temps d’équipe est de partager simplement nos expériences de vie, de ces moments qui 

nous font douter de la présence du Christ ou au contraire qui nous fortifient dans notre foi. Chaque 
membre peut aussi y exprimer ses difficultés afin d’être écouté et soutenu. 

 
* 

* * 
 
3. Un temps pour approfondir ma foi à l’écoute de la Parole de Dieu 
Durée indicative : 30 min 
 

Thème : Pélerins d’Espérance  
« A-t-on encore droit à l’Espérance dans notre monde en crise ? » 

 
 
Introduction au thème: 
Lorsque la nouvelle équipe pilote s'est réunie début novembre, accompagnée par deux anciens 
membres, nous avons pris le temps de nous replonger dans l’histoire du projet Tibériade, et sur les 
attentes et les besoins des animateurs, avec lesquels nous venions de reprendre contact. Nous avons 
échangé sur les sujets déjà traités, sur ce qui nourrit les équipes, sur la recherche de lien et de sens qui 
les anime. 
Pour répondre à ces attentes, nous avons cherché un sujet en lien avec l’actualité de l’Eglise et/ou le 
temps liturgique. Le 24 décembre prochain débutera une année jubilaire, que le pape François a voulu 
centrée sur l’Espérance, alors qu’autour de nous les sources d’inquiétude abondent et se multiplient : 
contexte géopolitique tendu, dérèglement climatique, catastrophes naturelles, scandales dans l’Eglise, 
… 
« Pélerins d’Espérance », est le thème du jubilé, que nous pouvons recevoir comme une invitation à 
nous « déplacer » pour aborder l’Espérance avec un regard renouvelé.  
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Péleriner ? Alors que nous nous apprêtions à entrer dans l’Avent, nous nous sommes interrogés sur ce 
que l’Espérance était pour nous et pour notre monde en crise, et sur le message que nous étions invités 
à relayer.  
Certains ont rappelé que c’était une vertu théologale, au cœur de la prière des équipes Tibériade, avec 
la foi et la charité.  
Nous avons lu ensemble le très beau texte de Péguy sur la « petite fille Espérance », que nous avons 
choisi de placer en annexe, pour qu’il puisse être proposé comme ressource inspirante. 
Dans le Nouveau Testament, de nombreux textes évoquent l’Espérance. Nous avons choisi l’Epitre de 
Saint-Paul aux Romains qui met cette vertu en lien avec la persévérance. 
Notre réflexion a porté sur le don de l’Espérance, à accueillir et cultiver, sur l’exercice de notre volonté, 
sur la place des témoignages d’Espérance dans notre vie de chrétiens. Comment peut-on encore 
espérer dans le monde en crise : les chrétiens passent-ils pour des naïfs ? Pour reprendre une expression 
à la mode, y a-t-il un droit à l’Espérance à défendre dans notre monde en crise ? 
. 
 

* 
* *  

 
LETTRE AUX ROMAINS 8, 22-28 
 

Nous le savons bien, la création tout entière gémit, elle passe par les douleurs d’un enfantement qui 
dure encore. 

Et elle n’est pas seule. Nous aussi, en nous-mêmes, nous gémissons ; nous avons commencé à recevoir 
l’Esprit Saint, mais nous attendons notre adoption et la rédemption de notre corps. 

Car nous avons été sauvés, mais c’est en espérance ; voir ce qu’on espère, ce n’est plus espérer : ce 
que l’on voit, comment peut-on l’espérer encore ? 

Mais nous, qui espérons ce que nous ne voyons pas, nous l’attendons avec persévérance. 

Bien plus, l’Esprit Saint vient au secours de notre faiblesse, car nous ne savons pas prier comme il faut. 
L’Esprit lui-même intercède pour nous par des gémissements inexprimables. 

Et Dieu, qui scrute les cœurs, connaît les intentions de l’Esprit puisque c’est selon Dieu que l’Esprit 
intercède pour les fidèles. 

Nous le savons, quand les hommes aiment Dieu, lui-même fait tout contribuer à leur bien, puisqu'ils 
sont appelés selon le dessein de son amour. 
 
 
Quelques questions pour favoriser l’échange : Qu’est ce qui me touche ? M’étonne ? Ou me rejoint 
dans ce texte ?  
 
1. Dans le contexte géopolitique anxiogène, ai-je des raisons d’espérer ? L’Histoire a-t-elle un sens ? 

Mon histoire a-t-elle un sens ? 
2. Saint-Paul évoque la « persévérance ». Comment puis-je décider d’être chaque jour dans 

l’Espérance ? Suis-je appelé à rester dans l’espérance sans être naïf ou angélique ?  
3. A-t-on tous besoin d’espérer ? Quel regard porte-je sur les personnes désespérées ou qui sont 

allées jusqu’à se donner la mort ? 
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4. « L’Esprit Saint vient au secours de notre faiblesse. » Comment percevoir ce don de l’Espérance 
reçu de l’Esprit Saint ? Est-ce que je connais des porteurs de cette Espérance ?  

5. Si j’ose l’Espérance, si c’est une forme d’audace, quels fruits porte-t-elle ? en moi, autour de moi ?  
6. Des trois vertus théologales, l’Espérance est-elle celle dont je suis le plus familier ? 

 

 

Enseignement du Père Grégoire 
 

Vidéo sur le site de la Paroisse www.paroisselechesnay.com , 
onglet en haut au centre du site « nourrir sa foi » puis « en équipe Tibériade »  
ou https://paroisselechesnay.com/nourrir-sa-foi/equipes-tiberiade/ 
 
Ou sur la chaîne YouTube de la paroisse : https://youtu.be/t43lqFGXJcc 
 

 
* 

* * 
 
 
4. Un temps pour prier ensemble, les uns pour les autres 
Durée indicative : 10-15 min 
 
Prenons ce soir le temps de louer le Seigneur pour les belles choses de notre journée 
 
 R.  Seigneur, fais de nous des ouvriers de paix, 
Seigneur, fais de nous des bâtisseurs d’amour. 
 
Prière des Equipes 
Seigneur Jésus, toi qui a promis d’être au milieu des croyants rassemblés en ton nom, rends-nous 
attentifs aux signes de ta présence.  
Comme à Tibériade où tu as choisi tes apôtres, que ta parole retentisse en nos cœurs ! Fais que nous 
soyons attentifs à ton enseignement, fervents dans la prière, prêts à partager l’espérance que tu nous 
donnes. 
Eloigne de nous les doutes et les peines, la crainte et la peur. Si la tempête se lève, conforte-nous dans 
la foi en ton amour ! 
Envoie sur nous ton Esprit pour que notre charité se fasse bienveillante et inventive. 
Que ta paix nous inonde et nous permette aujourd’hui de redire : 
 « Seigneur, à qui irions-nous ? Tu as les paroles de la vie éternelle ! ». 
 

Prière pour les intentions que nous portons     -     Notre Père    -   Je vous salue Marie 

Mise à disposition du prochain kit :   Février 2025 
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Deux textes pour poursuivre l’échange  
 
EVANGILE SELON SAINT-LUC, CHAPITRE 23, 32-43 
 
Ils emmenaient aussi avec Jésus deux autres, des malfaiteurs, pour les exécuter. 

Lorsqu’ils furent arrivés au lieu dit : Le Crâne (ou Calvaire), là ils crucifièrent Jésus, avec les deux 
malfaiteurs, l’un à droite et l’autre à gauche. 

Jésus disait : « Père, pardonne-leur : ils ne savent pas ce qu’ils font. » Puis, ils partagèrent ses 
vêtements et les tirèrent au sort. 

Le peuple restait là à observer. Les chefs tournaient Jésus en dérision et disaient : « Il en a sauvé 
d’autres : qu’il se sauve lui-même, s’il est le Messie de Dieu, l’Élu ! » 

Les soldats aussi se moquaient de lui ; s’approchant, ils lui présentaient de la boisson vinaigrée, 

 en disant : « Si tu es le roi des Juifs, sauve-toi toi-même ! »  

Il y avait aussi une inscription au-dessus de lui : « Celui-ci est le roi des Juifs. »  

L’un des malfaiteurs suspendus en croix l’injuriait : « N’es-tu pas le Christ ? Sauve-toi toi-même, et 
nous aussi ! »  

Mais l’autre lui fit de vifs reproches : « Tu ne crains donc pas Dieu ! Tu es pourtant un condamné, toi 
aussi !  

Et puis, pour nous, c’est juste : après ce que nous avons fait, nous avons ce que nous méritons. Mais 
lui, il n’a rien fait de mal. »  

Et il disait : « Jésus, souviens-toi de moi quand tu viendras dans ton Royaume. »  

Jésus lui déclara : « Amen, je te le dis : aujourd’hui, avec moi, tu seras dans le Paradis. » 

 

CHARLES PEGUY, LE PORCHE DU MYSTERE DE LA DEUXIEME VERTU 

 

Ce qui m’étonne, dit Dieu, c’est l’espérance. 

Et je n’en reviens pas. 

Cette petite espérance qui n’a l’air de rien du 
tout. 

Cette petite fille espérance. 

Immortelle. 

Car mes trois vertus, dit Dieu. 

Les trois vertus mes créatures. 

Mes filles mes enfants. 

Sont elles-mêmes comme mes autres 
créatures. 

De la race des hommes. 

La Foi est une Épouse fidèle. 

La Charité est une Mère. 

Une mère ardente, pleine de cœur. 

Ou une sœur aînée qui est comme une mère. 

L’Espérance est une petite fille de rien du tout. 

Qui est venue au monde le jour de Noël de 
l’année dernière. 

Qui joue encore avec le bonhomme Janvier. 

Avec ses petits sapins en bois d’Allemagne 
couverts de givre peint. 

Et avec son bœuf et son âne en bois 
d’Allemagne. 

Peints. 

Et avec sa crèche pleine de paille que les bêtes 
ne mangent pas. 

Puisqu’elles sont en bois. 
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C’est cette petite fille pourtant qui traversera 
les mondes. 

Cette petite fille de rien du tout. 

Elle seule, portant les autres, qui traversera les 
mondes révolus. 

[…] 

Mais l’espérance ne va pas de soi. 

L’espérance ne va pas toute seule. 

Pour espérer, mon enfant, 

il faut être bien heureux, 

il faut avoir obtenu, 

reçu une grande grâce. 

[…] 

La petite espérance s’avance entre ses deux 
grandes sœurs et on ne prend pas seulement 
garde à elle. 

Sur le chemin du salut, sur le chemin charnel, 
sur le chemin raboteux du salut, sur la route 
interminable, sur la route entre ses deux 
sœurs la petite espérance 

S’avance. 

Entre ses deux grandes sœurs. 

Celle qui est mariée. 

Et celle qui est mère. 

Et l’on n’a d’attention, le peuple chrétien n’a 
d’attention que pour les deux grandes sœurs. 

La première et la dernière. 

Qui vont au plus pressé. 

Au temps présent. 

À l’instant momentané qui passe. 

Le peuple chrétien ne voit que les deux 
grandes sœurs, n’a de regard que pour les 
deux grandes sœurs. 

Celle qui est à droite et celle qui est à gauche. 

Et il ne voit quasiment pas celle qui est au 
milieu. 

La petite, celle qui va encore à l’école. 

Et qui marche. 

Perdue entre les jupes de ses sœurs. 

Et il croit volontiers que ce sont les deux 
grandes qui traînent la petite par la main. 

Au milieu. 

Entre les deux. 

Pour lui faire faire ce chemin raboteux du 
salut. 

Les aveugles qui ne voient pas au contraire. 

Que c’est elle au milieu qui entraîne ses 
grandes sœurs. 

Et que sans elle elles ne seraient rien. 

Que deux femmes déjà âgées. 

Deux femmes d’un certain âge. 

Fripées par la vie. 

C’est elle, cette petite, qui entraîne tout. 

Car la Foi ne voit que ce qui est. 

Et elle, elle voit ce qui sera. 

La Charité n’aime que ce qui est. 

Et elle, elle aime ce qui sera. 

La Foi voit ce qui est. 

Dans le Temps et dans l’Éternité. 

L’Espérance voit ce qui sera. 

Dans le temps et dans l’éternité. 

Pour ainsi dire le futur de l’éternité même. 

La Charité aime ce qui est. 

Dans le Temps et dans l’Éternité. 

Dieu et le prochain. 

Comme la Foi voit. 

Dieu et la création. 

Mais l’Espérance aime ce qui sera. 

Dans le temps et dans l’éternité. 

Pour ainsi dire dans le futur de l’éternité. 

L’Espérance voit ce qui n’est pas encore et qui 
sera. 

Elle aime ce qui n’est pas encore et qui sera 

Dans le futur du temps et de l’éternité. 

Sur le chemin montant, sablonneux, malaisé. 

Sur la route montante. 
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Traînée, pendue aux bras de ses deux grandes 
sœurs, 

Qui la tiennent par la main, 

La petite espérance. 

S’avance. 

Et au milieu entre ses deux grandes sœurs elle 
a l’air de se laisser traîner. 

Comme une enfant qui n’aurait pas la force de 
marcher. 

Et qu’on traînerait sur cette route malgré elle. 

Et en réalité c’est elle qui fait marcher les deux 
autres. 

Et qui les traîne. 

Et qui fait marcher tout le monde. 

Et qui le traîne. 

Car on ne travaille jamais que pour les enfants. 

Et les deux grandes ne marchent que pour la 
petite. 

 

  

 


